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Ответное слово 
выпускников

В Кубанском ГАУ старто-
вала череда торжественных 
ученых советов, посвящен-
ных вручению дипломов. 
Поздравляем выпускников 
с окончанием важного жиз-
ненного этапа

Затаив дыхание, все вы-
пускники ждут своего за-
ветного праздника – вы-
пускного вечера, которого 
они ждали четыре года. 
Вспомним, как это было. Как 
они учились, участвовали и 
побеждали

В Уфе завершилась VIII 
летняя универсиада вузов 
Минсельхоза России. Спорт-
смены Кубанского ГАУ пока-
зали достойные результаты 
и привезли не только призо-
вое место, но и массу впечат-
лений

С большой любовью о 
винограде могут говорить 
только выпускники Кубан-
ского ГАУ. О важности прак-
тики и успехе в профессии 
рассказал выпускник фа-
культета плодоовощевод-
ства и виноградарства Дми-
трий Кочериди

Лето для студентов аграр-
ного университета не только 
период каникул, но и время 
приобретения практических 
навыков. Ребята знакомятся 
со своей будущей професси-
ей, изучают рабочие процес-
сы и получают необходимый 
опыт

Цифровое 
будущее 
Кубанского ГАУ

Впервые на Кубани дан 
старт работе Институту циф-
ровой экономики и иннова-
ции КубГАУ. Современные 
IT-технологии, акселераци-
онные технологии Сколково, 
лекции от практиков-про-
фессионалов теперь доступ-
ны для кубанских студентов
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Диалог на равных с вице-губернатором
Со студенческим активом Кубанского ГАУ встретился вице-губернатор Краснодарского края Андрей Коробка. Встреча без галстуков прошла инте-

ресно и принесла много полезного для ребят. Обсудили актуальные вопросы сельского хозяйства, поговорили о возможностях для молодежи. Итог 
встречи – горящие глаза студентов, которые готовы учиться и работать на благо родного края.

Волонтерский центр Кубан-
ского ГАУ собрал в своих сте-
нах самых активных и нерав-
нодушных студентов. Лидеры 
мнений в студенческой среде 
рассказали о своей деятель-
ности и задали интересующие 
вопросы. 

На мероприятии присут-
ствовал ректор Кубанского 
ГАУ Александр Трубилин, а 
модератором выступила Анна 
Ольховая, руководитель цен-
тра развития добровольче-
ства и молодежных инициатив 
КубГАУ. На правах лидера сту-
денческого самоуправления 
первым к почетному гостю 
обратился Тимур Романов. 
Он рассказал об интересной 
жизни студентов КубГАУ и по-

делился успехами в реализа-
ции молодежных инициатив. 
Благодаря поддержке руко-
водства университета ребята 
имеют возможность претво-
рять в жизнь свои креативные 
идеи.

Слово студентам
Вопросы студентов были 

посвящены различным темам, 
актуальным в молодежной 
среде. Андрей Коробка явля-
ется заместителем губерна-
тора, курирующим министер-
ство сельского хозяйства и 
перерабатывающей промыш-
ленности, а также департа-
мент ветеринарии Краснодар-
ского края. В этой связи часть 
вопросов была посвящена 
перспективам и возможно-

стям начинающих аграриев, 
фермеров. Студенты узнали о 
мерах государственной под-
держки начинающих ферме-
ров и сельхозпроизводителей, 
выразили готовность рабо-
тать на благо АПК Краснодар-
ского края. Кстати, совсем не-
давно был дан старт проекту 
«Школа фермера», в рамках 
которого будут обучать агра-
риев и предоставлять ферме-
рам готовые бизнес-решения.

Еще одной ключевой темой 
встречи стало построение 
успешной карьеры. Вице-гу-
бернатор рассказал о своем 
опыте работы и дал советы 
начинающим специалистам. 
Сейчас для ребят открывается 
большое количество возмож-
ностей, формируются условия 
для развития и повышения 
компетентности. Важно не 
упускать шансы и постоянно 
трудиться.

Так как встреча носила не-
формальный характер, сту-
дентам Кубанского ГАУ выпа-
ла уникальная возможность 
узнать у вице-губернатора о 
его увлечениях, интересах. 
Интересные факты о спортив-
ной карьере Андрея Коробки 
впечатлили ребят и стали мо-
тивацией к ведению активно-

го образа жизни.
Говорим о будущем
Главный гость диа-

лога на равных также 
не оставил ребят без 
вопросов и тем для 
рассуждений. Цен-
тральной повест-
кой для обсуждения 
стала тема видения 
будущего у студен-
тов. Обсудили цели и 
планы на дальнейшую пер-
спективу. Участники встречи 
– представители различных 
факультетов. Ребята подели-
лись своими представлениями 
о построении карьеры и по-
благодарили Андрея Коробку 
за дельные советы. Студентам 
от почетного гостя поступило 
предложение о прохождении 
стажировки в министерстве 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края и 
в его подведомственных уч-
реждениях.

Делимся впечатлениями
Студентка 1 курса факуль-

тета агрохимии и защиты рас-
тений Анастасия Шальнева 
поделилась своими впечатле-
ниями от открытого диалога: 
«Я рада, что мне представи-
лась возможность побывать 

Андрей Коробка, вице-губернатор 
Краснодарского края:

Когда я поступал в университет, у 
меня были мысли одни, когда учился – 

другие, а когда завершал – уже третьи. 
Эта лестница – она была и формировалась 

за счет знаний и понимания того, что тебе нужно от 
жизни. Аграрный университет – опорный вуз для агро-
промышленного комплекса. Это не только студенты, 
технологии, это и бизнес, который сегодня без аграр-
ного университета и науки сложно достигает высоких 
результатов. Создавая условия, я хочу, чтобы каждый 
из студентов понимал, что есть возможности и их ни в 
коем случае нельзя упустить. 

на этой встрече, 
ведь для меня, 

как для сту-
д е н т к и 
н а п р а в -

ления агрономии, она была, 
несомненно, полезна. Андрей 
Николаевич оценил мою 
бизнес-идею и рассказал о 
возможных проблемах в ее 
осуществлении, похвалил за 
желание работать и замеча-
тельный настрой. Это дало 
мне стимул больше погрузить-
ся в ее изучение. Также он оз-
вучил немало мыслей о своем 
видении будущих работников 
сельскохозяйственного про-

изводства, что помогло на-
толкнуть меня на правильные 
мысли в улучшении себя. Мне 
очень понравилась встреча и 
ее формат, в рамках которого 

я, будучи студенткой 1 курса, 
смогла пообщаться на равных 
с заместителем губернатора. 

В память о неформальном 
диалоге от благодарных сту-
дентов вице-губернатору 
была подарена брендирован-
ная толстовка. Главным ито-
гом встречи стал положитель-
ный заряд для ребят, готовых 
действовать на благо родного 
края.

Екатерина Шолина

Все на практику!
Лето для студентов аграрного университета не только период каникул, но и время приобретения практиче-

ских навыков. Ребята знакомятся со своей будущей профессией, изучают рабочие процессы и получают не-
обходимый опыт. Благодаря синергии теории и практики выпускники Кубанского ГАУ успешно выстраивают 
карьерную траекторию и достигают профессиональных высот.

Агробиологические 
направления

Будущие сотрудники сель-
скохозяйственных предпри-
ятий отправляются приобре-
тать навыки в учебно-опытные 
хозяйства Кубанского ГАУ, на 
агрохолдинги, овощные стан-
ции, винодельни, заводы и 
фермы.

Практика является одной из 
самых интересных и увлека-
тельных составляющих учеб-
ного процесса. Так, в учхозе 
«Кубань», на территории ко-
торого проходит практика по 
плодоводству в органическом 
и интенсивном садах, практи-
ка по виноградарству на двух 
клетках виноградника с раз-
личными формировками и раз-
личными сортами. 

Отрасль животноводства 
также не остается без вни-
мания наших студентов. На-
пример, будущие зоотехники 
отправляются на фермы, ко-
неводческие хозяйства, где 
выполняют работу наравне со 
специалистами организаций.

Время практик – самое лю-
бимое время у студентов, 
ведь оно включает интерес-
ную, познавательную работу, 
большое количество выездных 
занятий и багаж бесценных на-
выков и опыта, который приго-
дится в дальнейшем.

Анастасия Деконская, 3 
курс факультета перераба-
тывающих технологий:

Вот уже второй год прак-
тику я прохожу на винодель-
не «Кубань-вино». Сейчас, в 
межсезонье, мы занимаемся 
обработкой виноматериала, 

производим технические опе-
рации со старым вином, раз-
гружаем его, обрабатываем 
различными компонентами, 
чтобы оно не портилось и так-
же проводим санитарные ме-
роприятия. В сезон, который 
начнется с августа, мы будем 
участвовать во всех этапах 
производства вина, начиная 
от приемки и заканчивая про-
веркой готового продукта. 
Знания, которые получаем на 
практике, применяем в учебе. 
На предприятии можно все 
посмотреть, потрогать, что-то 
сделать и понять то, о чем тебе 
рассказывают на лекциях.

Инженерные направления
Применяют свои знания на 

практике и студенты, которые 
связали свою жизнь с техни-
кой, сложными системами и 
оборудованием. Ребята на-
правляются в организации, со-
ответствующие профилю под-
готовки, где получают навыки 
от потенциальных будущих 
работодателей.

Так, студенты землеустро-
ительного факультета осва-
ивают навыки по проверке 
технического состояния при-
боров и инструментов, а так-
же устранения выявленных 
несоответствий. Обучающи-
еся работают с современным 
геодезическим оборудовани-
ем, изучают его устройство, 
основные принципы работы, 
а также используют его воз-
можности. На старших курсах 
местами для производствен-
ной практики становятся ор-
ганы государственной власти 
и коммерческие организации 

соответствующего профиля. 
Студенты получают не-

оценимый опыт и полезные 
практические советы ведущих 
специалистов, учатся нести 
ответственность за возложен-
ную на них работу, видят не 
только сегодняшнее состоя-
ние отрасли, но и перспективы 
дальнейшего развития.

Алина Хоружая, студент-
ка 2 курса факультета при-
кладной информатики:

На данный момент мы про-
ходим проектно-технологиче-
скую практику на предприятии:  
занимаемся анализом орга-
низации, ее деятельностью, 
организационной структурой, 
изучаем профильный отдел, 
находим сильные и слабые сто-
роны, предлагаем свои улуч-
шения. Очень интересно и по-
лезно.
Экономические и юридиче-

ские направления
Принять участие в судебном 

заседании, изучить бухгалтер-
ский баланс и познакомиться 
с организационной структу-
рой управления предприятия 
– лишь малая часть того, что 
делают на практике студенты 
Кубанского ГАУ.

Значительная часть буду-
щих управленцев проходит 
практику в администрациях 
муниципальных образований. 
Однако у ребят есть возмож-
ность по конкурсу стать на 
время частью рабочего кол-
лектива городской и краевой 
администраций, а также Зако-
нодательного собрания Крас-
нодарского края. Студенты 
участвуют в подготовке до-

кументов, изучают функции 
подразделений, участвуют 
в проведении мероприятий. 
Огромный опыт приходит и от 
общения с будущими колле-
гами, главами муниципальных 
образований. Узнать все от 
первого лица и понять направ-
ления развития – с таким деви-
зом студенты отправляются на 
практику.

Студенты, обучающиеся по 
экономическим направлениям, 
знакомятся с деятельностью 
соответствующих подразде-
лений предприятий, изучают 
документацию и проводят 
анализ организации.

Вячеслав Пашкин, сту-
дент 3 курса юридического 
факультета:

Знакомлюсь со своей бу-
дущей профессией в След-
ственном комитете. Во время 
практики мы выезжаем вместе 
со следователем на места про-
исшествий, знакомимся с ма-
териалами проверки состав-
ления описи по материалам 
уголовных дел. Благодаря та-
кой работе лучше понимаешь 
будущую профессию, узнаешь 
принципы работы на деле.

Практика становится не 
только периодом получения 
новых навыков, но и временем 
для проявления себя. Лучшие 
студенты, показавшие свою 
компетентность, приглашают-
ся на постоянную работу. Же-
лаем нашим ребятам успешно 
пройти практику и получить 
неоценимый опыт работы в 
будущей профессии!

Пресс-служба КубГАУ

На просторах Германии
Павел Яковенко и Олег Таболин, студен-

ты 3 курсы факультета плодоовощевод-
ства и виноградарства, отправились на об-
учение в Германию.

Мы проходим практику в местечке под 
названием Боддин, которое находится в фе-
деративной земле Мекленбург – Передняя 
Померания. Боддин – это типичная крохот-
ная немецкая деревушка, многие жители 
которой работают в прилегающем к де-
ревне сельскохозяйственном предприятии, 
где мы и проходим практику. Занятий для 
нас находится очень много, здесь мы можем 
выполнять работу на уровне с сезонными 
рабочими (уборка урожая, посадка новых 
растений, выкорчевка старых, сортиров-
ка и упаковка яблок, малины и ежевики), 
также нам могут дать задание на уровне 
агрономов (произвести учет вредителей и 
болезней, проанализировать состояние со-
цветий, анализировать погодные условия, 
следить за качеством выполнения работы 
сезонными рабочими). 

Раньше нам казалось, что очень трудно 
получить место для прохождения практи-
ки в Германии, но, пройдя все эти этапы, я 
с уверенностью могу сказать, в этом нет 
ничего сложного и справиться с этим мо-
жет каждый студент, действительно же-
лающий этого.
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Пресс-служба КубГАУ

ЛЕНТА СОБЫТИЙ ИСТОРИЯ УСПЕХА

«Social Idea 2021» на отлично!
В начале 2021 года стартовал новый сезон международного 

конкурса социальных цифровых решений «Social Idea 2021» с 
применением цифровых технологий  для молодых целеустрем-
ленных людей. От КубГАУ в этом проекте принял участие и стал 
одним из победителей регионального этапа студент факуль-
тета прикладной информатики Егор Болотов. Для успешного 
участия во втором этапе была сформирована команда из обу-
чающихся нашего университета. На финальных мероприятиях 
Конкурса проходило очное представление проектов на основе 
презентационных материалов, подготовленных в соответствии 
с требованиями. В номинации «Инклюзия» команда Кубанско-
го ГАУ «Временные трудности» награждена почетным дипло-
мом финалиста. Поздравляем ребят с достойным выступлением 
на конкурсе и благодарим деканов факультетов за отличную 
подготовку команды!

Дмитрий Кочериди

С виноградом на «ты»

 Виноградарство – это очень 
 интересно и объемно

Сотрудничество с лекторами 
из Белоруссии

Для будущих экономистов была проведена лекция в онлайн-
формате с привлечением иностранных лекторов Вероники Ра-
дыгиной, заместителя директора по учебной работе института 
повышения квалификации и переподготовки Белорусского го-
сударственного педагогического университета имени Максима 
Танка, к.б.н., доцента и старшего преподавателя кафедры ме-
неджмента и образовательных технологий, магистра психо-
логии Татьяны Шакун на тему «Технологии эффективных ком-
муникаций». Обучающиеся и преподаватели экономического 
факультета Кубанского ГАУ, высоко оценивая важность комму-
никативных компетенций в формировании личности будущего 
специалиста и становлении профессионала, востребованного 
на рынке труда, выражают благодарность лекторам за пред-
ставленную актуальную информацию. По итогам лекции участ-
ники выразили заинтересованность в дальнейшем развитии 
сотрудничества как в сфере формирования коммуникативных 
компетенций у обучающихся, так и в области дополнительного 
профессионального образования. 

КубГАУ и Сбербанк: работаем 
вместе

Состоялось награждение выпускников Бизнес-школы Сбер-
банка. Обучение было направлено на подготовку кредитных 
аналитиков и содержало лекции и тренинги по развитию навы-
ков финансового и экономического анализа, а также навыков 
личной эффективности.

На итоговой встрече гостей и студентов поприветствовал 
первый проректор Кубанского ГАУ Сергей Резниченко. Серти-
фикаты об окончании обучения и наставления дал замести-
тель управляющего Краснодарским отделением ПАО Сбербанк 
Александр Машковцев. Он отметил важность проведения по-
добных обучающих программ и выразил надежды на дальней-
шее плодотворное сотрудничество.

Слова благодарности прозвучали и от выпускников Бизнес-
школы Сбербанка. Студенты отметили интересную программу, 
после окончания которой они могут общаться на одном языке 
с опытными специалистами банковской сферы. Отметим, что 
трое участников проекта стали сотрудниками Сбербанка.

Продолжаем работу 
по грантам!

Ученые Кубанского ГАУ выступили на отчетной конференции 
грантодержателей Кубанского научного фонда. Члены эксперт-
ного совета фонда оценили степень выполнения научных про-
ектов и дали рекомендации по дальнейшей работе. На площадке 
конференции для грантодержателей в качестве спикеров высту-
пили ученые, сотрудники Кубанского научного фонда. Спикеры 
рассказали об академической этике, дали советы по написанию 
аннотаций на английском языке к заявкам на грантовые конкур-
сы. Проекты Кубанского ГАУ были успешно представлены членам 
комиссии и одобрены для дальнейшей работы.

Развиваем сотрудничество с 
европейскими вузами

На базе Международного научно-образовательного центра 
современных коммуникаций Кубанского ГАУ совместно с от-
делом зарубежных связей и протокола управления контроля 
и протокола администрации муниципального образования г. 
Краснодара состоялась видеоконференция с представителем 
Шведского университета сельскохозяйственных наук – госпо-
дином Геиром Лёэ. На встрече было рассказано о многолетней 
истории нашего университета как центра международного 
аграрного образования, вариантах взаимодействия в области 
международной академической мобильности, а также перспек-
тивы межвузовского сотрудничества между КубГАУ и швед-
ским вузом. По итогам встречи стороны выразили заинтересо-
ванность в дальнейшем развитии сотрудничества как в сфере 
сельскохозяйственных наук, так и в области мониторинга и 
оценки состояния окружающей среды.

С большой любовью о винограде могут говорить только выпускники Кубанского ГАУ – единственного аграр-
ного вуза страны, сохранившего кафедру виноградарства. О важности практики и успехе в профессии расска-
зал выпускник 2006 года факультета плодоовощеводства и виноградарства Дмитрий Кочериди.

- Дмитрий, как возникло 
желание связать свою жизнь 
с сельским хозяйством?

- В моей семье нет агро-
номов, но мне с детства при-
вивали любовь к работе с 
землей. Был свой огород, при-
усадебный участок, и с само-
го детства я на них трудился. 
Но мне всегда нравилось то, 
чем занимался мой дедушка 
Дмитрий – отец моего папы. У 
него были дома виноградни-
ки, и он всю свою жизнь делал 
вино. Мне нравился виноград 
на беседке, свисающие круп-
ные виноградные грозди. На-
верное, где-то с этого момен-
та заложился первый кирпич 
в фундаменте моей жизни, 
связанной с виноградарством.

- Кубанский ГАУ отлично 
подходил для учебной базы, 
не так ли?

- Да, чтобы хорошо изучить 
выбранное направление, я 
отправился в аграрный уни-
верситет. Плюс, когда я еще 
на курсы ходил, мне очень по-
нравилась территория вуза. 
А еще на курс старше учился 
мой друг, и я как-то попал с 
ним на практику в учебное 
хозяйство КубГАУ, где впер-
вые получил возможность по-
работать с кустом винограда. 
Мне понравилось то, что я 
буду познавать будущую про-
фессию на практике. После 
увиденного выбор был оче-
виден.

- Чем запомнились сту-
денческие годы? 

- Было очень весело, осо-
бенно на практиках и выездах. 
На неделю мы могли уехать 
на сбор яблок, причем у нас 
там всегда были приключе-
ния – кто-то терялся, кто-то 
находился. Мы смотрели, как 
выращивают грибы, посещали 
винодельни, виноградарские 
хозяйства, овощеводческие 
комплексы. Интересно было, 
когда агрономы, руководите-
ли предприятий проводили 
экскурсии, можно было задать 
вопросы и еще больше узнать 
о будущей профессии. Когда 
я стал директором сельхоз-
предприятия в группе компа-
ний Лефкадия, очень просил 
Леонида Петровича Трошина, 
чтобы он привозил студентов. 
На тот момент я работал с 
французским консультантом 
Жиль Реем и получил нема-
лый опыт в виноградарстве, 
а в привлечении молодых 

специалистов были пробле-
мы. Преподаватели кафедры 
виноградарства привозили 
студентов, я им рассказывал 
двухчасовую лекцию на вино-
граднике и смотрел, кто из ре-
бят проявлял особый интерес. 
Затем давал номер своего те-
лефона, мне звонили, и так из 
института у меня набралось 
три или четыре специалиста, 
которые с нуля пришли, как 
когда-то я в Лефкадию.

- Когда вы выпустились, 
как началась ваша карьера? 

- Началась она не сразу по 
профессии. Спустя два года 
работы не по специальности 
я понял, что в этом, наверное, 
нет будущего. У меня есть ди-
плом, есть знания, тем более 
не только теоретические, но и 
практические. И я решил все-
таки пойти в виноградарство. 
Мой товарищ Валерий, кото-
рый учился со мной, на тот 
момент работал в Лефкадии 
и позвал меня туда. Я приехал 
первый раз в марте 2009 года, 
хотел посмотреть хозяйство, 
как выращиваются вино-
градники в промышленных 
масштабах. Первый визит (со-
беседование) для меня про-
вел генеральный директор 
сельхозпредприятия, провез 

по всем плантациям, показал 
виноградники, декоративное 
садоводство. На тот момент 
было вакантное место на де-
коративные посадки, и меня 
приняли на работу бригади-
ром питомника декоративных 
культур. В апреле 2009 года я 
уже вышел на работу, начал 
работать с людьми. Я был не 
только бригадиром, но и ра-
ботал руками, принимал ав-
томобили с крупномерными 
декоративными деревьями, 
занимался высадкой, обрез-
кой. Потом меня поставили 
агрономом декоративного 
питомника, и еще через год 
директор попросил меня воз-
главить подразделение вино-
градарства. Потом начались 
закладки трюфельных поса-
док, появились лавандовые 
поля, и так потихоньку сель-
хозподразделение обраста-
ло новыми культурами, что 
являлось очень интересным 
занятием. 

В первые семь лет соб-
ственники Лефкадии при-
глашали много зарубежных 
специалистов, в основном из 
Франции. Особо близким для 
меня стал французский кон-
сультант, виноградарь Жиль 
Рей – теперь мой большой 
друг, мы с ним проработали 
десять лет и общаемся по 
сей день. Он мне дал очень 
сильную школу, я ездил во 
Францию, смотрел там техно-
логии, технику, схемы посад-
ки, участвовал в дегустациях 
именитых европейских вино-
делен.

- Расскажите про поездку 
во Францию. Что узнали от 
зарубежных коллег?

- Во Франции я был 5 дней. 
Первый день мы посвятили 
виноградарству. Жиль Рей 
возил по именитым хозяй-
ствам. Всего мы посетили три 
виноградарских хозяйства, 
два овощеводческих и одно 
полеводческое. Больше всего 
в поездке запомнилась схема 
посадки виноградника «метр 
на метр, 10 000 кустов на од-
ном гектаре», это то, что при-
вез оттуда в Лефкадию.

- Если коротко, в чем уни-
кальность винограда? За 
что его можно полюбить?

- Во-первых, мне нравится, 
как он растет, его история, 
когда в древности виноград 
был лианой и как его потом 
окультурили. Во-вторых, я 
люблю вино, причем люблю 
натуральный продукт без из-
лишней химизации. В целом 
виноградарство – это очень 
интересно и объемно. Мож-
но всегда познавать что-то 
новое. Виноград имеет очень 
много сортов, клонов, подво-
ев. Здесь есть неограничен-
ные возможности для экспе-
риментов, что для меня очень 
интересно.

- С закрытыми глазами 
сможете определить, из 
какого винограда сделано 
вино?

- Есть категория сортов, 
которые я смогу определить, 
но это будет в основном клас-
сика. Скажем так, если это 
будет вино из той зоны, где 
я работал, то я угадаю боль-
шинство сортов. 

- 12 лет работы в Лефка-
дии – прекрасный опыт. Чем 
занимаетесь на сегодняш-
ний день?

- Сейчас мы с партнером по 
бизнесу начали заниматься 
растениеводством: выращи-
ваем пшеницу, подсолнечник, 
сою, рис, кукурузу, ячмень. 

Плюс решили открыть вино-
градарско-винодельческое 
подразделение. У нас есть че-
решня, слива, яблони, груши 
и столовые сорта винограда. 
Кроме того, в этом году мы 
хотим построить небольшую 
винодельню, развивать тех-
ническое виноградарство, мы 
начали уже с посадок, купили 
саженцы в Италии и заложи-
ли 3,5 га классических сортов. 
Я всегда считал: виноградар-
ство в первые 5-8 лет - это по-
бочный от основного бизнес, 
требующий значительной 
подпитки, виноградарство и 
виноделие – это долгие день-
ги. 

- Что вам дал универси-
тет? 

- Очень многое. КубГАУ дал 
первичные знания, теорию и 
практику. Мне особенно на-
чала нравится профессия, 
когда пошла специализация, 
лекции и практика по про-
фессии. Очень доволен, что 
у меня были выдающиеся 
преподаватели, многих уже, 
к сожалению, нет в живых. 
Особенно вспоминается Ле-
онид Маркович Малтабар, 
который просто профи в ви-
ноградарстве, он никогда не 
ставил оценки просто так, а 
заставлял выучить и объяс-
нить своими словами прой-
денный материал. Он прово-
дил очень познавательные 
лекции и стал одним из пер-
вых, кто привил мне любовь к 
виноградарству.

- Дмитрий, ваш путь уни-
кален и очень интересен. 
Будем рады услышать на-
путственные слова для на-
ших студентов.

- Я пожелаю им быть це-
леустремленными, познать 
свою профессию и не боять-
ся идти в отрасль. Выучил-
ся на агронома – сразу иди 
пробуй с первого года, это 
очень интересно. Немного 
отвлекусь: мне, когда я ушел 
из Лефкадии, до сегодняш-
него дня поступило порядка 
14 предложений от крупных 
хозяйств. То есть это очень 
востребованная профессия с 
развивающимся рынком. По-
этому, если кто-то выбрал на-
правлением виноградарство, 
то надо просто без боязни 
вставать, идти, пробиваться 
на предприятия и находить 
свое место в отрасли. Надо 
начинать с самого малого, не 
гнаться за зарплатой и высо-
кими мотивациями. Нужно 
работать со знающими людь-
ми, впитывать информацию и 
постоянно познавать что-то 
новое!

Беседовала 
Екатерина Шолина
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Кто шагает дружно в ряд? Выпускники-2021!
Затаив дыхание, все выпускники ждут своего заветного праздника – выпускного вечера, которого они ждали четыре года. Каждый переживал за результаты итоговых 

испытаний и защиту дипломной работы. Но теперь, когда основные испытания для выпускников позади, давайте вспомним, как это было.

Тимур Романов, выпускник факультета управления 

Впервые на территории вуза я оказался, когда приехал подавать документы. Меня поразила территория университета, столько всего сделано для студента, для реали-
зации способностей. Главной целью для меня было поступление, и этой цели я добился.  Я проживал в общежитии. У нас был очень дружный коллектив, рядом со мной 
все эти годы были хорошие ребята, с которыми мы постоянно что-то придумывали, что-то устраивали. Я поддерживаю контакт со всем общежитием и могу вас заверить, 
что общежитие – очень веселое место. Придя в вуз, я изначально понимал свои желания и цели, что я могу быть полезен. В школе я уже входил в состав самоуправления 
и решил, что в университете я тоже хотел бы туда входить. Благодаря вузу я набрался нужного опыта, проводя время с пользой. Накопленный опыт я реализовал уже в 
университетском самоуправлении и сейчас являюсь председателем Объединенного совета обучающихся КубГАУ. Я с большим энтузиазмом подхожу к своей работе для 

того, чтобы обеспечить комфортное пребывание студентов в университете. Мой персональный совет действующим и будущим студентам – пробовать нужно абсолютно все. 
Желаю каждому студенту правильно использовать возможности вуза и найти себя, правильно сочетать учебу и общественную деятельность.

Мифтахутдинов Дмитрий, выпускник факультета прикладной информатики 

Изначально у меня не было планов поступить именно в этот университет, но когда я приехал посмотреть территорию, понял, что хочу учиться именно здесь. Я 
успешно поступил на факультет, и с этого момента началась самые активные и веселые годы моей жизни. Точно можно сказать, что я попробовал себя в каждом 
направлении. Среди всех видов активностей мне приглянулось волонтерство, им я занимался еще с начальной школы. В итоге, в числе волонтеров КубГАУ, у меня 
накопилось порядка 200 мероприятий – это около 1500 часов. Но на этом я не остановился. Я вступил в РСО «Зеленый Еж», пару раз принял участие в спортивных 
мероприятиях, также участвовал в КВН. Наша команда ездила на фестиваль КиВиН-2020 и очень неплохо себя там показала. Самое главное, что я получил за это 
время – новые знакомства и социальный опыт. А социальный опыт самый сложный и важный, но необходимый для дальнейшей жизни. Для будущих студентов сейчас 

только начинается новый увлекательный период, поэтому я желаю им пройти его так, как им самим этого хочется и не обращать внимания на тех людей, которые 
попытаются вам помешать.  Счастлив тот человек, который будет верен себе и своей цели до самого конца.

Аджиев Тимур, выпускник факультета агрономии и экологии 

Будучи школьником, я приезжал на соревнования и на репетиции губернаторского бала в КубГАУ. Мне здесь очень понравилось, и я понял, что свою студенческую 
жизнь хочу провести именно здесь. Желание учиться здесь и реализовать свои возможности именно в этом университете положило начало моей студенческой карьере. 
Моя студенческая жизнь была очень яркой и разнообразной, а причиной этого послужило активное участие в общественной и спортивной жизни университета. Я был 
членом команды сборной университета по баскетболу и лидером волонтеров двух факультетов.  Самым ярким событием в моей студенческой карьере является победа 
РСО «Викинг» за звание лучшего студенческого отряда в крае под моим руководством. Несмотря на то, что тогда отряду был всего лишь год, мы сумели показать высо-
кий результат и получить заслуженную награду. Студенческие отряды – это лучшее движение, в котором вы можете познакомиться с интересными людьми со всей стра-

ны, завести дружбу от Калининграда до Владивостока, раскрыть свой внутренний потенциал и развить таланты в любой сфере жизни. У меня есть один очень важный 
совет для будущих студентов – всегда стремитесь реализовать свои возможности на максимальном уровне.  Наш университет создает все условия для этого. Достигайте 

вершин и используйте весь свой потенциал!

Виктория Белевитина, выпускница землеустроительного факультета

Еще в школе мне была очень интересна география и журналистика, я ездила на разные олимпиады и мечтала рисовать карты. В нашем университете ведется хорошая 
работа с иностранными студентами, во многом благодаря талантливой работе руководства я остановила свой выбор на этом вузе и этом факультете. На моих глазах во-
площалась моя детская мечта. В прошлом году я совместно с моей командой организовала первый студенческий медиафорум, который включал в себя как теоретическую, 
так и практическую части. Мы рассказывали студентам об особенностях работы в медиасфере, о том, как правильно вести соцсети, что делают корреспонденты. На втором 
курсе на конкурсной основе мне удалось попасть в Международную ассоциацию студенческого телевидения в Москве. А прошлым летом я прошла стажировку в газете 
«Краснодарские известия». И все это благодаря нашему замечательному Медиацентру, который дает возможность показать свои способности не только в нашем универси-

тете, но и на уровне страны. Важно, чтобы вас окружали люди, преданные своему делу. У меня был очень дружный коллектив, с ребятами было работать одно удовольствие. 
Мы старались ради общего дела, поэтому у нас все получалось. Первокурсникам желаю не упускать возможность участия в разных мероприятиях, но при этом не забывать об 

учебе, потому что в первую очередь мы приходим сюда получать знания. Студенческое время – это время действовать, а наш КубГАУ станет для вас верным товарищем.

Марина Тонконог, выпускница архитектурно-строительного факультета

Поступление в этот вуз стало моей целью еще со школы. Тогда я точно знала, что хочу получать высшее образование в лучшем вузе Кубани.  Я вела очень активную об-
щественную жизнь. Каждый день был для меня ярким и запоминающимся, каждый день новая история. На моем счету участие во Всероссийском сельскохозяйственном 
форуме, который проводился на базе нашего университета, и меня взяли в команду организаторов этого масштабного события, на котором побывал даже президент 
нашей страны. Наша проектная команда под моим руководством занимается созданием студенческого сквера – нового формата проведения досуга для студентов. Про-
ект мы презентовали в конце мая ректору. И уже в скором времени мы начинаем воплощать его в жизнь. Будущим первокурсникам я желаю не лениться и каждый день 
проживать новую жизнь в стенах нашего университета. Именно в студенческие годы у вас выпадает возможность примерить на себя абсолютно все роли, попробовать 

что-то новое и найти для себя любимое занятие. Советую найти баланс между учебой и отдыхом. КубГАУ поможет раскрыть ваш талант и индивидуальность, при этом 
обеспечит качественным образованием. 

Оседлали победу
Успешная совместная работа лошади, всадника и 

тренера принесла студентке Кубанского ГАУ безого-
ворочную победу в окружных соревнованиях по кон-
куру.

В турнире приняли участие 
ведущие спортсмены Южного 
федерального округа - всего 
72 спортивные пары из Крас-
нодарского и Ставропольско-
го краев, а также Ростовской 
области.

Наш университет представ-
ляла магистрант факульте-
та зоотехнии, воспитанница 
конноспортивной секции уч-
хоза «Кубань» КубГАУ Анге-

лина Полищук.
В соревнованиях такого 

уровня Ангелина принима-
ла участие впервые. Конку-
ренция была колоссальная, 
участие принимали крупные, 
сильные лошади. В первый 
день чемпионата Южного 
округа по конкуру она, высту-
пая на рыжем тракененском 
жеребце по кличке Эмир, за-
няла первое место среди муж-

чин и женщин 18 лет и старше, 
высота препятствий состави-
ла 90 сантиметров. 

В третий день турнира, в 
ходе розыгрыша на маршруте 
конкура с высотой 100 см, Ан-
гелина заняла почетное при-
зовое 3-е место. 

За блестящими наградами 
стоит колоссальный труд ко-
манды, о котором рассказала 
Татьяна Редько, тренер кон-
носпортивной секции учхоза 
«Кубань» КубГАУ: «Прежде 
чем попасть на соревнова-
ния, у нас было много моно-
тонной трудной работы. Годы 

тренировок в холод и зной. 
Большая задача для тренера 
– создать спортивную пару. С 
Ангелиной и Эмиром все по-
лучилось».

Ангелина начала свой путь 
в конкурс с конноспортивной 
секции учхоза «Кубань». Од-
нажды оседлав коня, человек 
не может разлюбить верхо-
вую езду. Вот уже четыре года 
тандем Ангелины и Эмира по-
стоянно развивается. Ошиб-
ки, падения и яркие взлеты 
– все было на пути к заветной 
цели: показать отличный ре-
зультат на выездных сорев-

нованиях. Поздравляем Ан-
гелину, ее верного жеребца 
Эмира и тренерскую команду 
с достойными результатами! 
Уверены, что впереди много 

победных заездов и призовых 
мест в турнирах.

Наш корреспондент,
Римма Маревичева
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КубГАУ в ритме спорта

Дартс – 8-е место
Поуэрлифтинг – 1-е место
Летний полиатлон – 3-е место
Греко-римская борьба – 4-е место
Вольная борьба – 6-е место
Баскетбол мужской – 4-е место
Баскетбол женский – 6-е место
Волейбол мужской – 7-е место
Волейбол женский – 5-е место
Легкая атлетика – 3-е место
Общекомандный результат – 2-е место

Всемирная Фольклориада

В Уфе завершилась VIII летняя универсиада вузов 
Минсельхоза России. Спортсмены Кубанского ГАУ по-
казали достойные результаты и привезли не только 
призовое место, но и массу впечатлений.

Иван Перонко, проректор по разви-
тию:

Мы серьезно готовились к этой уни-
версиаде и приняли участие во всех 10 

видах соревнований. Всего участвовало 
88 спортсменов Кубанского ГАУ. Универси-

ада была широкомасштабной, в ней приняли участие 
почти 1000 спортсменов из более чем 40 вузов Мин-
сельхоза РФ. Наши команды показали очень высокие 
результаты. Стоит отметить уровень подготовки спор-
тсменов Кубанского ГАУ и их высокие достижения. Ре-
бята завоевали 35 призовых мест, у нас 10 чемпионов 
универсиады, 8 серебряных и 17 бронзовых призеров. 
Была единая сплоченная команда, мы приехали наце-
ленные на результат. Ребята все достойно бились за 
честь университета, и результат оказался неожидан-
ным для наших соперников. Мы показали, что спорт в 
Кубанском ГАУ находится на высоком уровне! 

Дружелюбный Башкирский 
ГАУ принял лучших спор-
тсменов со всей России. В 
связи со сложной эпидемио-
логической обстановкой VIII 
универсиада вузов Минсель-
хоза России была перенесена 
на год, и этот период наши 
студенты зря не теряли. От-
личная подготовка и мотива-
ция только на победу стали 
составляющими успехами ре-
бят из Кубанского ГАУ.

Команда спортсменов из 
южного региона с наставни-
ками двумя рейсами отпра-
вились в столицу республики 
Башкортостан. Кубанскую 
делегацию ждал теплый при-
ем, отличная организация и 
праздничный концерт с ис-
полнением национальных 
творческих номеров. Спор-
тивные состязания начались 
с первого дня универсиады. 

Говорят, что наша сборная 
привезла в Уфу не только 
настроенных на победу ре-
бят, но и самое жаркое лето. 

Погодные условия никак не 
повлияли на успех выступле-
ний кубанских спортсменов. 
Наша сборная по пауэрлиф-
тингу заняла почетное 1-е 

место в общекомандном за-
чете и единственное 1-е ме-
сто среди всех командных 
видов спорта. Ребятам по-
нравился город, местная еда 
и, конечно же, национальный 
напиток кумыс. Соревнова-
ниями студенты довольны, 
некоторые проявили себя не 

только в личных выступлени-
ях, но и в роли наставников: 
они готовили спортсменов, 
настраивали их и выводили 
на помост выступать. В такой 

роли был Иван Хлонь, обу-
чающийся по программе ма-
гистратуры на факультете 
прикладной информа-
тики. Ему пришлось не 
только быть настав-
ником, но и подго-
товиться к своему 
собственному взве-
шиванию, которое 
было перенесено 
организаторами. Не-
смотря на это, он по-
казал отличный резуль-
тат и набрал сумму баллов 
почти на уровне мастера 
спорта!

Полиатлон КубГАУ – 
один из лучших

Несмотря на выступление 
неполной команды по по-
лиатлону, ребята показа-
ли высокие результаты на 
спартакиаде в Уфе. Ребята 
готовились, старались до-
стойно защитить честь на-
шего университета. В первый 
день выступили хорошо, по-
казали высокие результаты в 
стрельбе и плавании.

На второй день были за-
беги и метание гранаты, и в 
них также наша сборная до-
билась успехов!

Секретами успешной игры 
в баскетбол поделился сту-
дент архитектурно-строи-
тельного факультета Павел 
Бригидин: «Отличная моти-
вация и желание выложить-
ся на полную, чтобы прийти 
к победе. Психологическая 
поддержка скамейки и три-
бун тоже играет огромную 
роль, у нас с этим проблем не 

было». Ребята с разгромными 
счетами побеждали соперни-

ков на поле и за-
няли почетное 

4-е место. 
Новая цель 
поставле-

на – привезти кубок победи-
телей следующей универси-
ады.

Спортивные соревнова-
ния запомнились не только 
тренировками, играми и на-
граждениями. Для волей-
болистки Кубанского ГАУ 
Анастасии Морозовой дни в 
Уфе запомнятся надолго. Во 
время одной из партий де-
вушке сделали предложение 
руки и сердца. «Я совсем не 
ожидала и очень сильно уди-
вилась. Большое количество 
людей знали о предстоящем 

событии, и ни один не про-
говорился!», – комментиру-
ет Анастасия. Поздравляем 
женскую сборную с отлич-
ными результатами, а Насте 
желаем семейного счастья и 
больших побед.

Стоит отметить, что пока-
занные высокие результаты 
были достигнуты впервые. 
Ранее Кубанскому ГАУ не 
удавалось войти в тройку 
лидеров в общекомандном 
зачете. Спортивный потенци-
ал нашего университета рас-
тет. Благодарим руководство 
университета, тренерский 
штаб и спортсменов за до-
стойное выступление. Впе-
реди новые соревнования, 
успехи и победы!

Алина Хоружая,
наш корреспондент

Фольклориада 2021 – это масштабное мероприятие, вбирающее в себя всю пол-
ноту и своеобразие фольклора различных национальностей.  В ней принимают 
участие свыше 50 стран мира, но для того, чтобы сохранить атмосферу и самобыт-
ность праздника, очень важно правильно организовать работу внутри. Этим и за-
нимаются волонтеры Кубанского ГАУ.

Фольклориада проходит 
раз в четыре года на базе 
различных стран, и именно 
в 2021 году местом проведе-
ния стала Россия – Республи-
ка Башкортостан. С 3 по 10 
июля свыше 1500 артистов со 
всего мира представят фоль-
клорные особенности своей 
нации. Но грандиозность 
мероприятия этим не исчер-
пывается: на этой VI Всемир-
ной Фольклориаде провели 
хоровод, который вошел в 
мировую историю и Книгу 
рекордов мира по числу на-
циональностей.

Теперь представили мас-
штаб проекта? Для того, что-
бы регулировать моменты 
проведения мероприятия, 
организаторы Фольклориа-
ды набирали волонтеров со 
всей страны. Одним из таких 
добровольцев, прошедших 
отбор, стала студентка Ку-

банского ГАУ юридического 
факультета – Софья Бреусова. 

- Софья, почему решили 
связать свою жизнь с добро-
вольчеством?

- Я занимаюсь волонтер-
ской деятельностью с перво-
го курса. Мне нравится помо-
гать другим и быть полезной, 
а волонтерская деятельность 
дает очень много: от возмож-
ности получить новый опыт 
до раскрепощения и снятия 
личных барьеров.

- Скажите, а как вам пред-
ложили поехать на данное 
мероприятие? 

- Есть сайт – единый пор-
тал волонтеров (Добро.ру). 
Там можно найти различные 
мероприятия как локального, 
так и федерального уровня.  Я 
нашла это мероприятие бла-
годаря программе мобиль-
ности и решила попробовать: 
«Вдруг возьмут!». Желающих 

было много, но со всей стра-
ны отобрали лишь 30 чело-
век. 

- А в каком формате про-
ходила подготовка волон-
теров?

- Сначала мы проходили 
специальные тесты на знание 
языка, а далее - собеседова-
ния с координаторами. Для 
волонтеров, проходивших по 
программе мобильности, об-
учение началось за сутки до 
начала самого фестиваля.

- Видимо, отбор и правда 
был довольно тяжелым. 
Так и в чем же заключаются 
обязанности волонтера на 
Фольклориаде?  

- У нас у всех разные функ-
ции, которые постоянно ме-
няются. Однако одно оста-
ется неизменным – помощь 
иностранным гостям на ло-
кациях. Мы координируем 
гостей. В один из дней меня 

направили в музей на откры-
тие выставки масок со всего 
мира. Там я стояла рядом с 
ремесленниками и помогала 
с продажей изделий, а, также 
была в роли переводчика. 

- Скажите, были ли какие-
то форс-мажоры или не-
предвиденные обстоятель-
ства за время фестиваля? 
Возможно, вы сталкивались 
с чем-то интересным, к чему 
вас не готовили?

- На самом деле для волон-
теров все проходит спокойно. 
Из интересного - это ино-
странные гости и их культура. 
Это настолько превосходно и 
необычно, что меня перепол-
няет радость, когда я могу 
помочь им или посмотреть 
на их работы. Мне очень ин-
тересно узнать больше об их 
культурах.

- Что ж, я согласна с вами. 
Это и правда интересно. Как 
вы думаете, в чем заключа-
ется особенность фестива-
ля? Именно со стороны во-
лонтера. 

- Этот фестиваль очень це-
нен для волонтера, потому 

что это новый уровень. По-
скольку работать с иностран-
цами довольно трудно, на фе-
стивале ты проверяешь свой 
уровень знания английского 
языка и то, как быстро ты ре-
агируешь на ответ или вопрос 
на английском языке. Важно  
сделать все, чтобы этот фе-
стиваль заполнился не только 
своим фольклорным разно-
образием и масштабностью, 
но и атмосферой. 

Подобное мероприятие, 
как отметила Софья – это 
невероятный опыт и мощная 
проверка волонтерских спо-
собностей. Остается наде-
яться, что в дальнейшем все 
больше волонтеров Кубан-
ского ГАУ будут принимать 
участие в подобных масштаб-
ных проектах.

Якубовская Валерия,
наш корреспондент
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профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)
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учреждение высшего образования

Подпишись на газету онлайн!
Продолжаем подписную кампанию на газету «Кубанский госагроуниверситет». Оформить подписку можно 
онлайн на сайте Почты России. Процесс занимает не более 10 минут, ходить в отделение Почты России со-
всем необязательно.

Как подписаться? 
1. Заходим на сайт Почты России на страницу нашего из-

дания: https://podpiska.pochta.ru/press/ПО148 (если заблуди-
тесь на сайте, то ищите по индексу издания в онлайн-ката-
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2. В разделе «Доставка» выбираем «На адрес получателя».
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ставка.
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Университет сближает 
Если вы думаете, что единственные пары, которые есть в Кубанском ГАУ, – это лекции и семинары, то вы силь-

но ошибаетесь. В День семьи, любви и верности студенты и выпускники рассказали несколько вдохновляющих 
историй любви, которые случились в стенах альма-матер, и поделились секретами счастливой семейной жизни.

Никита и Светлана Добро-
домовы, выпускники земле-
устроительного факультета

Никита: «На первом курсе, в 
день, когда нужно было полу-
чать студенческие билеты, я по 

своему обыкновению проспал. 
Договорился со старостой, 
что заберу позже у нее лично. 
И вот я приехал в университет, 
пришел к общежитию N 1 и 
увидел ее. Я с первого взгляда 
влюбился в свою старосту. Кто 
бы знал, что мы проживем вме-
сте 6 лет и поженимся на 5-м 
году совместной жизни. Все 
эти 6 лет мы были как Бонни 
и Клайд, как моль и лампочка, 
как Ромео и Джульетта, только 
закончилось у нас все гораздо 
позитивнее. На следующий 
день после вручения дипло-
мов бакалавриата я сделал ей 
предложение на море. Каково 
было мое счастье, когда она 
сказала заветное «да». В тот 
момент я был самым счаст-
ливым человеком на земле. 
С того момента прошло два 
года, мы стали специалиста-
ми, устроились в престижные 
места на работу, но до сих пор 
она вспоминает тот студенче-
ский билет и не сработавший 
будильник, которые свели нас 
вместе в первый раз. Сейчас 
мы получили дипломы маги-
стров и завершили очередной 

этап нашей жизни, но мы ни-
когда не забудем стены наше-
го университета, которые по-
дарили нам друг друга.

Вспоминаю, когда мы шли 
на зачет или экзамен, у нас 

появилась такая примета: по 
пути с парковки, если нам 
встречается белка, то мы сда-
ем. Встретили три белки – по-
лучили три зачета. Не встрети-
ли – не получили. 

А вообще мы начали встре-
чаться с того, что я при всех 
одногруппниках предложил 
ей пожениться, как только мы 
закончим университет, это 
было воспринято ею в шутку, 
но свое слово я сдержал и ни 
капли не жалею.

Секрет семейного счастья 
для мужа – это слушать свою 
жену, всегда помнить, что она 
хорошая и любит тебя всем 
сердцем. В семейной жизни 
нужно всегда не забывать 
одно правило: если женщи-
на сделает своего мужчину 
счастливым, то он весь мир 
положит к ее ногам. Мы с же-
ной всегда смотрели на своих 
преподавателей Ларису Нико-
лаевну и Андрея Тимофеевича 
Гаврюховых, которые даже 
спустя много лет смотрят друг 
на друга с истинной любовью. 
Каждый день, видя их идущи-
ми вместе под руку в универ-

ситет, мы понимали, к чему 
нужно стремиться, и вдохнов-
лялись этим.

Брак помогает добиваться 
новых вершин вместе. Главное 
– это уважение друг к другу 
и прекрасное чувство любви, 
если все это есть, то зачем 
тянуть? Я жалею только об 
одном, жалею, что не женился 
на ней раньше, а ждал четыре 
года».

Станислав и Дарья Кожев-
никовы, студенты факульте-
та агрономии и экологии и 
факультета механизации

Дарья: «Мой муж, его зовут 
Станислав, рос в хозяйстве, 
всегда был на работе начиная 
с 6 лет, рядом с техникой, в 
полях, так как у его семьи свое 
хозяйство. 

И вот уже с 14 лет Стас сам 
сидит за рулем комбайна, вся 
уборочная под его руковод-
ством. Мы начали встречать-
ся еще 5,5 года назад. Тогда в 
моей жизни был переломный 
момент в решении, кем я хочу 

быть. В тот момент я понятия 
не имела, что такое сельское 
хозяйство и кто такой агро-
ном. И вот как раз-таки тогда 
я начала больше времени про-
водить со Стасом, а в сезон 
посевных и уборочных време-
ни на меня было все меньше, 
поэтому я была с ним на ра-
боте, стала вливаться в этот 
процесс, в эти механизмы 
работы сельского хозяйства. 
На второй сезон уборочной 
я поняла, что это дело мне по 
душе, и это то, чем бы я хотела 
заниматься в жизни. И вот на 
третий сезон уборочной я села 
за комбайн попробовать себя.

Проводя круглый год в 
процессе рядом с ним и его 
семьей, я точно решила, что 
хочу работать в этой сфере. 
Поэтому не долго думая ре-
шила поступать на агронома. 
Тем более мой муж уже учит-

ся тут в КубГАУ на факультете 
механизации. И вот уже год,  
как мы создали семью. Бу-
дем продолжать, развивать и 
усовершенствовать семейный 
агробизнес.

Ребятам в первую очередь 
желаю научиться слушать и 
слышать друг друга, разви-
ваться самому как личность и 
только потом выстраивать от-
ношения в семье. Поддержи-
вайте, уважайте друг друга и 
принимайте выбор партнера. 
На самом деле это правда, 
что мужчина в семье глав-
ный, но женщина – это шея, 
которая помогает и направ-
ляет. А так, для начала нужно 
поймать тот самый дзэн с тем 
самым человеком, чтобы про-
сто было хорошо рядом друг 
с другом, несмотря на то, что 
происходит вокруг».

Юрий и Дарья Логаче-
вы, выпускники факультета 
энергетики.

Дарья: «С будущем мужем 
я познакомилась в студенче-

ском отряде «Энергия Куба-
ни», который вот уже 6 лет 
подряд формируется на фа-
культете энергетики Кубан-
ского ГАУ. Отработали вместе 
третий трудовой семестр 2018 
года в ПАО «Россети Кубань», 
готовились к Всероссийским 
конкурсам, проводили много 
времени с отрядом. Спустя год 
в шутку договорились прогу-
ляться вечером по парку, и все 
закрутилось. После окончания 
университета работаем вместе 
на стройке, познаем общую 
профессию. 

Студентам хочется поже-
лать искать в этом мире себя, 
а не отношения. Ваш человек 
обязательно поддержит и пой-
мет вас даже в самых сложных 
ситуациях. А еще обязательно 
заведите кота: общий враг от-
лично объединяет!».

Пресс-служба КубГАУ

Семья Добродомовых 

Семья Кожевниковых 

Семья Логачёвых
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Цифровое будущее Кубанского ГАУ

Кибербуллинг 

Впервые на Кубани дан старт работе Институту цифровой экономики и иннова-
ции КубГАУ. Современные IT-технологии, акселерационные технологии Сколково, 
лекции от практиков-профессионалов теперь доступны для кубанских студентов. 
На базе университета начался набор по образовательным программам: цифровая 
экономика и цифровая экономика в АПК.

В рамках Националь-
ного проекта «Цифровая 
экономика Российской Фе-
дерации» реализуются фе-
деральный проект «Кадры 
для цифровой экономики». 
Кубанский ГАУ стал первым 
вузом на Кубани, ответив-
шим на современные вызовы. 
Развитие IT-сферы, рост он-
лайн-сектора и потребностей 
бизнеса в экономистах с циф-
ровыми компетенциями обу-
словили разработку новых 
образовательных программ. 

Запросы на специалистов 
новой формации обсужда-
лись на форсайт-сессии, со-
стоявшейся в конце апреля. 
В настоящее время рынок 
труда переживает глобаль-
ные трансформации, именно 
поэтому необходимо по-
строить системную работу 
между образованием и ре-
альным сектором экономики 
и компаниями. Современные 
образовательные стратегии 
должны учитывать внедряе-
мые новые технологии, из-за 
которых растет спрос на со-
трудников, готовых продук-

тивно работать. Подготовка 
таких специалистов является 
важной задачей нашего вуза. 
В ходе встречи представи-
тели бизнеса и руководство 
вуза обсудили проблемы 
компетенций выпускников 
сейчас, потребности в ком-
петенциях будущего, воз-
можность участия компаний 
в подготовке специалистов, 
а также эффективные формы 
интеграции вуза и работода-
телей.

Отправными точками для 
открытия нового направле-
ния подготовки также стали 
проведенный анализ совре-
менных трендов, взрывной 
рост цифровизации и влия-
ние пандемии на экономику. 

Преимущества обучения в 
Институте цифровой эконо-
мики и инноваций КубГАУ:

• новые подходы к выбору 
дисциплин;

• новые принципы выбора 
преподавателей (практики, 
конкурс, оценка);

• пул отраслевых и академи-
ческих партнеров;

• формы и методы обучения;

• система внутреннего за-
каза;

• внеаудиторная актив-
ность по специальности, по-
зволяющая зарабатывать;

• новое пространство для 
обучения и креатива;

• работа в проектных ко-
мандах над заданием акаде-
мических партнеров;

• работа в хакатонах;
• работа в консалтинговом 

подразделении института;
• выполнение внутреннего 

заказа университета;
• Акселерация собственных 

стартапов с помощью пар-
тнеров программы (Сколко-
во, Аквариум, Платформа и 
т.п.).

В современных лабора-
ториях студенты будут раз-
рабатывать и тестировать 
новые цифровые продукты. 
Начиная со второго семе-
стра у обучающихся будет 
возможность выбрать инди-
видуальный образователь-
ный трек, бизнес-ментора и 
компанию. Промежуточные 
и итоговые аттестации будут 
проходить в формате защи-

ты инновационных проектов, 
выполненных по заказу ака-
демических партнеров.

Стоит отметить, что по 
окончании обучения выпуск-
ники выйдут с набором ком-
петенций в сферах: экономи-
ки, цифровых технологий и 
инновационном проектиро-
вании.

В 2021 году осуществляет-
ся набор студентов на про-
граммы бакалавриата и ма-
гистратуры. В начале июля 
состоялась публичная пре-
зентация магистерской про-

граммы. На мероприятии вы-
ступили не только будущие 
преподаватели и наставники, 
но и представители акаде-
мических партнеров – руко-
водитель Фонда развития 
инноваций Краснодарского 
края Ольга Лукашева.

Дополнительным сти-
мулом для поступления на 
новое направление служит 
выгодная программа оплаты 
для абитуриентов. Если у бу-
дущего студента 220 баллов 
по ЕГЭ и выше, то абитуриент 
получит скидку в размере 

20% на первый год обучения.
Современные технологии 

– не далекое будущее, а теку-
щая реальность. Важно быть 
в тренде событий, стать вос-
требованным специалистом 
в XXI веке. Отвечать новым 
запросам рынка труда и до-
стигать успехов в цифровом 
обществе поможет обучение 
по направлению «цифровая 
экономика».

Институт цифровой
 экономики и инновации КубГАУ

Агрессивное поведение в интернет-пространстве 
становится все более распространенным явлением. 
Кибербуллинг (травля в интернете) – один из наибо-
лее новых и опасных рисков, с которыми ежедневно 
сталкиваются молодые люди. Учимся защищать себя 
и противостоять современным угрозам.

1. Никогда не обвиняйте в слу-
чившемся себя. Для травли не 
нужен повод, и она полно-
стью на совести хейтеров. 
Никто не заслуживает бул-
линга, его ничем нельзя 
оправдать.

2. Во многих социаль-
ных сетях есть функция 
защиты от травли. В Фейс-
буке противодействием 
буллингу занимается целый 
отдел. На тех, кто регулярно 
пишет хейтерские сообщения, 
нужно посылать жалобы (репорты).

3. Следите за настройками приватности. Выкладывайте в сеть 
как можно меньше личной информации о себе. Никому не сооб-
щайте свои персональные данные. Не открывайте доступ к своей 
странице посторонним людям. Можно ограничить круг лиц, ко-
торые могут писать вам сообщения. Будьте осторожны, если у 
вас просят провокационные фотографии. Впоследствии их могут 
использовать против вас.

4. Следите за информацией, которую выкладываете в интер-
нете. Не посылайте сообщения или изображения, которые могут 
кого-либо обидеть.

5. Если началась травля, не «кормите» тролля. Не угрожайте 
ему в ответ, не призывайте к справедливости. Эффективнее все-
го работает игнорирование: троллю необходимо эмоциональное 
подтверждение того, что провокация удалась.

6. Не отрицайте свои эмоции. Буллинг – это травматично. Со-
вершенно нормально чувствовать в ответ гнев, растерянность 
или обиду.

7. Изолируйте себя от агрессоров. Забаньте всех, не читайте 
отфильтрованные сообщения. Максимально ограничьте потре-
бление травмирующего контента.

8. Посмотрите на троллей с другого ракурса. Эти люди по ту 
сторону экрана чем-то настолько не удовлетворены, что готовы 
вымещать обиду на посторонних. Их критика, их комментарии 
– это не про вас, но всегда – про их собственное душевное со-
стояние.

9. Если вы видите, что ваш знакомый стал жертвой буллин-
га в интернете – никогда не бойтесь встать на его сторону. Не 
оставайтесь равнодушным: каждый молчащий пользователь раз-
вязывает буллерам руки, а жертва чувствует себя бессильной и 
одинокой.

10.  Если вы заметили, что травля носит систематический ха-
рактер, то нужно сохранить подтверждение фактов о нападении 
в интернете (например, в виде скриншота).

По материалам региональной конференции 
«Плохой/хороший интернет»
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Что первым приходит на ум, когда вы слышите сло-
во «хакатон»? В комбинированном списке возможных 
ассоциаций скорее всего обнаружатся самые распро-
страненные слова из лексикона прогрессивного ин-
формационного общества, однако для тех, кто еще не 
до конца разобрался в современных терминах, умест-
но небольшое пояснение.

Хакатон – форум разра-
ботчиков, во время кото-
рого специалисты разных 
областей сообща решают 
какую-либо задачу на время. 
Получается, что такое собы-
тие, как «хакатон», способно 
наполнить приключениями 
только жизни крутых инфор-
матиков? Только не в смену 
амбициозных студентов ар-
хитектурно-строительного 
факультета Кубанского ГАУ!

Хакатон – соревнование 
в умении сочетать нюансы 

профессиональной деятель-
ности с высокими технологи-
ями XXI века. Знания и идея 
– таково условие звучания 
заветного архимедовского 
«Эврика!» из уст молодого 
специалиста, который заго-
релся желанием творить и 
совершенствовать. 

Вооружившись знания-
ми в области архитектуры и 
боевым настроем, студенты 
третьего курса архитектур-
но-строительного факульте-
та Мария Солохина и Максим 

Сергиенко отправились в го-
род-курорт Анапа, где приня-
ли участие во Всероссийском 
урбанистическом хакатоне 
«Города», проходившем в 
одиннадцати регионах стра-
ны. Участников разбили на 
команды и дали ответствен-
ное задание: за 48 часов 
ребята должны были разра-
ботать проект по реновации 
фасада молодежного центра 
«21 век», усовершенствовать 
дизайн и интерьер, а также 
изменить облик прилегаю-
щей к зданию территории. 

Вся профильная литера-
тура уверяет: посмотреть 
на фотографии местности и 
включить фантазию в таком 
деле недостаточно, нужно 
увидеть объект вживую, по-
этому участников отправили 
на экскурсию по городу – 
показали место, над благо-
устройством и обновлением 
которого будут работать 
юные архитекторы, а также 
познакомили с историей го-
рода в музее «Горгиппия». 

Никакая работа не обхо-
дится без современного про-
граммного обеспечения – ак-
сиома в профессиональной 
деятельности прогрессивно-
го архитектора. Именно по-
этому проекты ребят ожива-
ли с помощью специальных 

профильных приложений, 
которые позволяют нарисо-
вать план и визуализировать 
самые интересные мысли 
архитектора. По окончании 
отведенного на работу вре-
мени участники защищали 
свои работы перед опытным 
жюри. «Было ли волнитель-
но? Конечно, но вокруг были 
люди, заряженные на упор-
ную и продуктивную работу, 
а уверенность в себе и пол-
ная отдача любимому делу, 
как известно, способны пере-
крыть любой страх и пани-
ку», – уверяют Мария Соло-
хина и Максим Сергиенко. По 
итогам мероприятия студен-
ты Кубанского ГАУ завоевали 
почетное «серебро» хакато-
на и получили полезные на-
выки для будущей професси-
ональной деятельности. 

Говорят, что архитектура – 
застывшая музыка, и работы 
наших студентов подтверж-
дают данное высказывание. 
Вдохновляйтесь и вдохнов-
ляйте, а мы будем гордить-
ся вами, талантливыми сту-
дентами, и ожидать, когда 
наши города «зазвучат» по-
новому.            

Мария Самойлик,
наш корреспондент,

студентка 1 курса факульте-
та прикладной информатики

Перемен требуют городские фасады

Проект Молодежного центра "XXI век"

Мария Солохина и Максим Сергиенко
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Впереди – лучшее!

Привет, абитуриент!
Приемная комиссия Кубанского ГАУ продолжает свою работу. В честь 

начала приема документов на поступление в Instagram запущен розы-
грыш!

Условия розыгрыша предельно просты:
1. Сделать фотографию на территории Кубанского ГАУ.
2. Выложить фото в сторис и отметить аккаунты @kubsau_official и @

priem.kubsau.
3. Подписаться на аккаунты @kubsau_official и @priem.kubsau.
4. Отметить 2 друзей в комментариях.

5 августа в 13:30 в прямом эфире мы проведем розыгрыш и определим 3 
победителей, которые получат классные призы с логотипом КубГАУ!

Не упусти свой шанс! Подавай документы в ведущий аграрный вуз стра-
ны и получай подарки!

В Кубанском ГАУ стартовала череда торжественных ученых советов, посвященных вручению дипломов. Поздравляем выпускни-
ков с окончанием важного жизненного этапа! Желаем достигать намеченных целей, покорять любые вершины и лететь навстречу 
мечте. Пусть студенческие веселые годы не забудутся никогда, а впереди будет только светлое, успешное и счастливое будущее!


